

EL DISFRAZ DE LA TENTACIÓN

Base bíblica del tema:

Génesis 3:1.

Objetivo:

Que el alumno aprenda a mantenerse vigilante para no ser engañado por las tentaciones del enemigo.

Versículo para aprender:

"No se duerman; oren para que puedan resistir la prueba que se acerca" Mateo 26:41.

i Alguna vez te has puesto las zapatillas de tu mamá, te has colgado su bolso y has jugado que eres la mamá que se va de compras? ¿Y si tienes un hermano lo has incluido en el juego vistiéndolo con los zapatos de tu papá, una camisa y le colocas un bebé en sus brazos, que es un muñeco, y lo dejas en tu casa cuidando al hijo mientras la mamá sale de compras (al cuarto de estar) y así pasan gran parte de la tarde jugando? Por la sonrisa que veo en sus rostros me dicen que sí lo han hecho. Imitar a los adultos es un juego muy placentero para los niños por unos momentos adoptan el papel de los adultos y se sienten participes de su mundo que les entusiasma.

¿Qué hay detrás de este disfraz de padre y madre? Podemos percibir que hay dos niños que están practicando los roles que ven en su entorno y se preparan para su vida futura.

Jugar a disfrazarse es asumir otra personalidad y nos permite reproducir nuestras emociones a través de la imaginación. Los niños se sienten más libres para expresarse, relacionarse y superar la timidez. Es muy común que a los varones les encante vestirse de súper héroes: Batman, Superman, Spiderman, el Zorro... Se ponen la capa (que puede ser un mantel viejo) y "vuelan" por el salón empuñando una espada que puede ser invisible o el palo de la escoba.

En cambio las niñas suelen elegir otros disfraces como Cenicienta, que vence a la malvada madrastra o Blanca Nieves que al final logra ganar la batalla a la reina mala.

¿Qué hay detrás de estos disfraces? A los niños les gusta sentirse poderosos y luchar entre el bien y el mal. Es una batalla interna de los niños entre sus impulsos de ser traviesos y obedecer a sus padres.

Desde tiempos muy antiguos el disfrazarse ha sido una costumbre muy fuerte que ha dado buenos y malos resultados. Cuando estudiamos la historia podemos encontrar culturas que utilizaron algún tipo de disfraz para diferentes celebraciones.

¿Qué les parece si le damos un vistazo a una de las culturas más antiguas y fascinantes, la Egipcia.





Es el año 2494 A.C. (Muestre algunas imágenes de Egipto) Esta cultura es inconfundible por su arquitectura tan perfecta, miren cuántas pirámides hay. En este tiempo es cuando existieron los faraones que construyeron grandes pirámides.

En muchas culturas el disfraz ha sido parte importante de su gobierno. Por ejemplo, en esta cultura que como sabemos el Faraón era la mayor autoridad y era considerado un dios, era vestido de una manera muy extravagante. Usaba una peluca de melena y cabellos brillantes, además de la corona egipcia. Sus rostros eran pintados de una forma muy notoria para resaltar sus ojos y facciones. Los egipcios fueron las personas de la antigüedad que practicaron más el arte del maquillaje, ningún otro pueblo lo ha usado tanto. Aun sus uñas y las manos se pintaban también. Los polvos fueron utilizados para blanquear el tono de la piel, usaron aceites perfumados para hidratarla también. Incluso después de muerto el faraón era embalsamado y convertido en una momia, vestido con una máscara de oro y vestiduras reales, lo colocaban en un ataúd llamado sarcófago grabado y pintado, sus tumbas fueron las pirámides donde los enterraban con todos sus bienes.

Sin embargo, mucho antes que los egipcios usaran disfraces, encontramos un hecho donde alguien se disfrazó y fue casi desde el principio de este mundo.

La Biblia registra el primer ser que usó un disfraz. Génesis 3:1 "La serpiente era más astuta que todos los animales del campo que Dios el SEÑOR había hecho, así que le preguntó a la mujer".

La Biblia dice que antes de que Dios creara este mundo, había un ser excelente, un ángel hermoso a quien se le honraba en el cielo, su nombre fue Lucifer, después de Jesús, él seguía de importancia. Su semblante era noble e irradiaba felicidad. Su frente alta y espaciosa indicaba poderosa inteligencia, su figura era perfecta, y su porte noble y majestuoso. Su voz era hermosa y era quien dirigía el coro celestial. (Primeros Escritos pag.145-148)

Todo cambió cuando Dios el Padre dijo a su hijo Jesús: "Hagamos al hombre a nuestra imagen" ¡Lucifer sintió celos de Jesús! Deseó que se le consultase acerca de la formación del primer hombre, y porque esto no se hizo se llenó de envidia, celos y odio. Deseó recibir los más altos honores después de Dios. Nunca en el cielo había existido lo malo como lo que ahora Lucifer estaba provocando. Entonces se encargó de compartir sus sentimientos de odio, envidia y celos con el resto de los ángeles, haciéndoles creer que Dios era un ser injusto, pero afortunadamente muchos ángeles no le creyeron porque conocían a Dios y sabían que él es amor. Sin embargo, algunos ángeles sí fueron convencidos por Lucifer y se rebelaron contra la autoridad del Hijo de Dios, Jesús.

Todos los ángeles celestiales fueron convocados a decidir el caso de Lucifer y sus ángeles, nadie quería que se perdieran, deseaban que se arrepintieran y aceptaran la autoridad del Hijo de Dios. Después de darle muchas oportunidades se determinó que Satanás sería expulsado del cielo, pero entonces hubo una gran guerra en el cielo,

Satanás quiso vencer al Hijo de Dios y a sus ángeles pero no lo logró y entonces fueron expulsados del cielo.

Cuando Satanás se dio cuenta que estaba perdido entonces comenzó a idear un plan junto con sus ángeles para destruir los planes de Dios y de su Hijo Jesús. Cuando Adán y Eva fueron puestos en el hermoso jardín del Edén, Satanás estaba haciendo planes para destruirlos. Así que lo primero que tenía que hacer era lograr que desobedecieran a Dios para que perdieran su derecho al favor divino.

Así que este ángel caído pensando que lo único que Dios les había prohibido a la pareja era comer del árbol que estaba en el centro del huerto, ideó el plan de DISFRAZARSE de serpiente, ¡pero no era cualquier reptil rastrero! Además de tener bellos colores, tenía hermosas alas, todas esas cualidades lo hacían lucir bastante hermoso. También comenzó a fingir una dulce voz. Cuando vio que Eva se acercaba al árbol prohibido, no perdió la oportunidad y comenzó a hablarle muy apaciblemente: (Génesis 3: 1-8)

-¿Es verdad que Dios les dijo que no comieran de ningún árbol del jardín?-

-Podemos comer del fruto de todos los árboles- respondió Eva- Pero en cuanto al fruto de este árbol, Dios nos ha dicho: "No coman de ese árbol, no lo toquen; de lo contrario, morirán".

Pero la serpiente le dijo a la mujer:

-¡No es cierto, no vas a morir! Dios sabe muy bien que, cuando coman de este árbol se les abrirán los ojos y llegarán a ser como Dios, conocedores del bien y del mal-.

La mujer vio que el fruto del árbol era bueno para comer, que tenía buen aspecto y era deseable para adquirir sabiduría, así que tomó del fruto y se lo comió. Luego le dio a su esposo Adán y también comió.

La noticia de que Adán y Eva habían desobedecido se difundió por todo el cielo. Toda arpa calló. Los ángeles, tristes se sacaron las coronas de la cabeza. Todo el cielo estaba preocupado por lo que pasaría con Adán y Eva.

Dios sabía lo que pretendía Satanás detrás del disfraz, su objetivo era que Adán y Eva siguieran comiendo del árbol de la vida a fin de que pudiesen vivir por siempre en el pecado y la desobediencia, así el pecado se inmortalizaría. Deseaba la destrucción total del ser humano.

Dios, por amor a Eva y Adán decidió sacarlos del huerto del Edén para que no comieran más del árbol de la vida porque no deseaba que la humanidad viviera en el pecado eternamente. Puso en marcha el Plan de Salvación, que consistía en mandar lo que el más amaba, a su hijo Jesús, a morir por todos nosotros "para que todo aquel que en Él cree no se pierda, más tenga vida eterna".(Juan 3:16)





Actividad:

¡Qué historia llena de emoción! Y para que podamos recordar esta historia vamos a jugar a "Los lentes de la mentira" este juego consiste en ver la realidad a través de distintos puntos de vista. Satanás se coloca una máscara para engañarnos y hacernos sentir que somos indignos del amor de Dios. Y este juego nos ayudará a comprender el punto de vista de los demás.

Material: Armazones de lentes sin cristales o de alambre o cartulina. Lo importante es que tengan unos lentes para cada actividad.

Indicaciones:

Vamos a agruparnos por departamentos para jugar este divertido juego. Y a cada grupo se le van a dar estos lentes. Cada uno de los lentes representa una forma en la que el enemigo nos mira.

Desarrollo: El instructor del grupo o del departamento: "Estas son las gafas de la desconfianza. Cuando llevo estos lentes soy muy desconfiado. ¿Quiere alguien ponérselas y decir qué ve a través de ellas, qué piensa de nosotros?" (Instructor: Haga preguntas o afirmaciones que representen a cada lente)

Después de un rato, se sacan otros lentes que se van ofreciendo a sucesivos voluntarios (Instructor: Por ejemplo: los lentes de la "confianza", de la "queja", del "yo lo hago todo mal", del "todos me quieren", y del "nadie me acepta", etc.)

Conclusión: Cada uno puede expresar cómo se ha sentido y qué ha visto a través de los lentes. Conversen cómo Satanás usa su disfraz y nos coloca los lentes de la mentira para hacernos creer que Dios no nos ama.

Él desea usar su disfraz para atraparnos, pero siempre debemos recordar que su disfraz no le va a durar mucho porque Jesús vendrá por nosotros y nos llevará a ese hermoso lugar, lleno de amor y paz.

Dinámica de oración:

(Prepare una careta pequeña para cada niño donde escribirá al abrirla).

En las caretas que se les entregó escriban qué festividades no recomendables les llama la atención o si tienen que cumplir con un requisito escolar, pidan a Dios que les de gracia ante su maestro para no hacerlo. Después colóquenlo en la caja que dice "Destrucción". Con anticipación pida a un anciano que termine con una oración.